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Экскурсию по зданию центра — 
а это помещение, принадле-
жавшее типографии «Труд», 

которое сегодня отремонтировано и 
практически готово к работе, — про-
вел руководитель Департамента 
имущества, промышленности и ин-
форматизации Орловской области 
А.В. Лавренюк. Он рассказал, что на 
площади более 3000 кв. метров раз-
мещено 55 кабин, где специалисты 
различных ведомств и структур 
будут работать по принципу «одного 
окна».

Первый блок — миграционная 
служба. Помощник руководителя 
УФМС России по Орловской обла-
сти А.Ю. Журавская рассказала, что 
теперь для того, чтобы обменять или 
получить паспорт (кроме биометри-
ческого), не надо ехать в главное 
здание управления в Северном рай-
оне города. Все необходимые доку-
менты теперь можно оформить в 
МФЦ.

Упростится и внесение измене-
ний в кадастровый учет, получение 
сведений о земельных участках. За-
меститель директора ФГУ «Земель-
ная кадастровая палата» по Орловс-
кой области А.С. Бочарова поясни-
ла, что все необходимые сведения 
можно получить не только лично, но 
и по электронной почте.

Но самая сложная проблема — 
это оформление имущества. Сей-
час, чтобы зарегистрировать куп-
ленную квартиру, людям приходится 
отстаивать огромные очереди. Ведь, 

по словам начальника управления 
Федеральной службы государствен-
ной регистрации, кадастра и карто-
графии по Орловской области 
Т.Ю. Малыгиной, сотрудники Управ-
ления обслуживают по 300 человек 
ежедневно. С открыти-
ем МФЦ процедура 
оформления станет го-
раздо проще и комфор-
тнее. Также здесь по 
принципу «одного окна» 
ветераны Великой Оте-
чественной войны, по-
л у ч и в ш и е  н е д а в н о 
квартиры, смогут их 
приватизировать.

Главная задача цент-
ра — комплексное и 
оперативное решение 
проблем жителей об-
ласти в удобном для 
них режиме. А режим 
действительно пред-
полагается удобный: с 
восьми утра до восьми 
вечера и без переры-
ва. В субботу время 
работы — с 8.00 до 
14.00.

Для получения той 
или иной услуги заяви-
тель обратится в МФЦ 
лишь дважды: первый 
раз — с заявлением, 
второй — за готовым 
решением. Причем для 
активных пользовате-
л е й  с е т и  И н т е р н е т 

даже это необязательно: отправить 
и получить необходимые документы 
они могут и в электронном виде. Ра-
зобраться в новой системе орлов-
цам помогут специалисты-консуль-
танты, которые будут работать в кли-
ентских залах. Для инвалидов-коля-
сочников на первом этаже будет от-
крыт специально оборудованный 
зал, в который придут все необходи-
мые специалисты.

И здесь же расположится блок 
социальных услуг. Начальник Управ-
ления социальной защиты населе-
ния Департамента здравоохранения 

и социального развития Орловской 
области Т.А. Воробьева заверила, 
что мамам с детьми в колясках не 
придется бегать по этажам. Доку-
менты для получения детских посо-
бий они смогут оформить в одном 
месте.

«Все для удобства людей» — под 
таким девизом обустраивался этот 
центр. В цокольном этаже откроется 
кафе, а в залах есть мягкие кресла, 
расположившись на которых, посе-
тители будут ожидать своей очере-
ди. Она, кстати, электронная. 

Губернатор области А.П. Козлов 

первым опробовал регистрацион-
ный терминал. Выбрав из перечня 
необходимую услугу и внеся свои 
данные, Александр Петрович полу-
чил на руки специальный талон. А 
через несколько секунд механиче-
ский голос автоинформатора опо-
вестил, к какому окошку необходи-
мо подойти. Увидеть, как движется 
очередь, можно и на электронных 
табло, расположенных в зале и над 
каждой кабиной.

Среди 110 различных услуг, кото-
рые представлены в Многофункцио-
нальном центре, есть и те, которыми 
могут воспользоваться автолюбите-
ли. Обменять права, оформить до-
кументы, которые не требуют пред-
ставления транспортного средства, 
для этого нужно только прийти в 
МФЦ. Также в специальных терми-
налах здесь можно оплатить необхо-
димые госпошлины.

Кроме того, в МФЦ есть инфор-
мационный терминал портала госу-
дарственных услуг, где любой посе-
титель, зарегистрировав личный ка-
бинет, может, например, записаться 
на прием к врачу. Пока такая си-
стема работает только для поликли-
ники № 2 города Орла, но в перспек-
тиве будет доступно и для других 
медицинских учреждений.

— Это помещение должно снять все 
проблемы электронного документо-
оборота по линии межведомственных 
взаимоотношений, — сказал А.П. Коз-
лов. — Здесь будут сконцентрированы 
все услуги. Я думаю, что когда мы за-
пустим МФЦ полностью, то снимется 
очень много проблем по взаимодейс-
твию власти и людей. Самое главное, 
что здесь должно быть место, куда 
люди придут с удовольствием. Надо, 
чтобы человек знал: придя в МФЦ, он 
может получить любую услугу.

Полина ДУДИНА.

Фото Андрея САСИНА.

«Супермаркет» государственных услуг

В заседаниях тематических 
круглых столов, в работе дис-
куссионных площадок в эти 
дни принимают участие более 
ста человек — представители 
областного Департамента 
сельского хозяйства, аграр-
н о й  н а у к и ,  с п е ц и а л и с т ы 
районных органов управления 
АПК, руководители и агроно-
мы сельхозпредприятий всех 
форм собственности, пред-
ставители инвестиционных 
компаний, ответственные ра-

ботники территориальных ор-
ганов профильных федераль-
ных структур.

Сельхозтоваропроизводи-
телям области предоставлена 
возможность пообщаться с 
учеными, представителями 
консалтинговых фирм на пред-
мет долгосрочного сотрудни-
чества, а также поделиться 
опытом друг с другом. Уроки 
засухи прошедшего лета — од-
на из главных тем занятий, на-
правленных на повышение на-

укоемкости отрасли растение-
водства. Новые сорта, культу-
ры, технологии, необходи-
мость возрождения систем ме-
лиорации земель, оптимиза-
ции минерального питания 
сельскохозяйственных куль-
тур, экологизация земледелия 
через его биологизацию, про-
изводственная и экономиче-
ская необходимость сокраще-
ния доли чистых паров, введе-
ние в оборот ранее не обраба-
тываемых земель, использова-
ние принципиально новых под-
ходов в эксплуатации техни-
ки — основные задачи, кото-
рые стоят перед сельхозтова-
ропроизводителями области.

(Окончание на 2-й стр.)

НАУКА И ПРАКТИКА

Эффективные технологии — 
для агрономии

Представитель следст-
вия по взрыву в Домодедо-
во опроверг информацию 
ряда СМИ о том, что вчераш-
ний теракт в аэропорту осу-
ществили двое террори-
стов — мужчина и женщина. 
«Основная версия следствия 
не изменилась: в Домодедо-
во взорвался один терро-
рист-смертник — мужчина в 
возрасте от 30 до 40 лет, 
плотного телосложения, ско-
рее всего, европейской 
внешности», — сообщил 
представитель следствия.

«Фрагменты тела были 
сильно деформированы, од-
нако идентификация при по-
мощи специальных экспер-
тиз возможна», — уточнил 
он. Проводятся оперативно-
розыскные мероприятия по 
выявлению возможных по-
собников. Мощность взрыв-
ного устройства составила 
от 5 до 7 кг в тротиловом эк-
виваленте. Безоболочное 
взрывное устройство было 
начинено поражающими 
элементами — резаной про-

волокой и шариками от под-
шипников.

Президент России Дмит-
рий Медведев поручил ген-
прокурору Юрию Чайке про-
верить исполнение законов, 
относящихся к вопросам 
безопасности в аэропорту 
Домодедово.

110 пострадавших во вре-
мя теракта в Домодедово 
находятся на 2.00 по мос-
ковскому времени в меди-
цинских учреждениях Моск-
вы и Московской области, 
сообщил замминистра здра-
воохранения и социального 
развития Максим Топилин. 
«Состояние 48 человек оце-
нивается как тяжелое и край-
не тяжелое», — сказал он.

Топилин уточнил, что «по 
данным на 2.00 по москов-
скому времени количество 
погибших не изменилось и 
составляет 35 человек». Бо-
лее 10 тел погибших уже до-
ставлены в центр судебно-
медицинской экспертизы 
Москвы.

ИТАР-ТАСС.

Версия следствия: 
взрыв осуществил 

террорист-смертник
24 января в аэропорту 

Домодедово прогремел взрыв. 

В результате террористического 

акта погибло 35 человек, 

более ста пострадало.

Мы не раз писали о безобразиях, 

которые творятся в Дмитровском 

районе. Именно поэтому районные 

власти запрещали людям выписы-

вать и читать «Орловскую правду» 

вплоть до увольнения с работы. На-

ших журналистов руководство рай-

она обвиняло в необъективности. 

Правда главе района Потапову, види-

мо, мешала работать. Однако спра-

ведливость все же восторжествова-

ла. Накануне Нового года Дмитровс-

кий районный суд вынес приговор по 

уголовному делу в отношении главы 

администрации района Н.Н. Потапо-

ва и генерального директора ООО 

«Селосервис» В.В. Козинова (друга и 

соратника главы). Потапов признан 

виновным в совершении пособничес-

тва в преднамеренном банкротстве и 

превышении должностных полномо-

чий, Козинов осужден за преднаме-

ренное банкротство и подстрекатель-

ство к превышению должностных 

полномочий.

Суд назначил Николаю Потапову 

наказание в виде штрафа в размере 

800 тысяч рублей, а Владимир Кози-

нов с зачётом времени содержания 

под стражей осужден к штрафу в раз-

мере 990 тысяч рублей.

Суд также лишил обоих права в те-

чение трех лет занимать должности 

на государственной службе и в орга-

нах местного самоуправления, свя-

занные с исполнением организаци-

онно-распорядительных и адми-

нистративно-хозяйственных функ-

ций. (Приговор в настоящее время 

еще не вступил в законную силу.)

(Окончание на 2-й стр.)

Куда пришла Дмитровщина

— Трагедия эта ужасная, 
прежде всего, потому, что 
подобные трагедии проис-
ходят в нашей стране с опре-
деленной периодичностью: 
взрывы в метро, подрыв 
авиалайнеров,  теракт в 
аэропорту Домодедово. Се-
годня эту тему Президент 
Российской Федерации 
Дмитрий Анатольевич Мед-
ведев обсуждал в ФСБ. Тот, 
кто виноват, понесет наказа-
ние. Я не хочу сейчас давать 
никому никаких оценок, но 
убежден, что в аэропорт на-
до приходить с досмотром. 
Это объект повышенной 
опасности, который привле-
кает внимание, прежде всего 
террористов. Сейчас уже 
есть распоряжение прези-
дента о проверке всех транс-
портных узлов на предмет 
обеспечения безопасности. 
В создавшихся условиях мы 
должны быть бдительными и 
соблюдать все меры без-
опасности. Я уже дал все не-
обходимые распоряжения, 
чтобы провели соответст-
вующие проверки.

Терроризм — вещь со-
вершенно неприемлемая 
для цивилизованного госу-
дарства. Для того чтобы ис-
ключить эти угрозы, нужно 
быть бдительными. Но са-
мое главное — это искоре-
нение условий, которые яв-
ляются почвой для терро-
ризма. Это тяжелейшая и 
главнейшая задача для по-
литического руководства 
страны и для нас, на местах. 
И как власть мы должны про-
явить максимум жесткости в 
наведении порядка.

У нас есть антитерро-
ристическая комиссия с оп-
ределенными полномочия-
ми и правами. Я являюсь 
председателем этой комис-
сии и несу персональную от-
ветственность за то, что 
происходит на территории 
вверенного мне региона. 
Поэтому в самое ближай-
шее время мы соберем за-
седание антитеррористи-
ческой комиссии и при-
мем все необходимые ме-
ры по предотвращению по-
добных трагедий.

Губернатор области А.П. Козлов: 
«Мы должны 

быть бдительными»

КАК ТЕПЛО ПРИВОДИТ К БАНКРОТСТВУ

В Орловском государственном аграрном 

университете на факультете агробизнеса и 

экологии организованы курсы повышения 

квалификации для специалистов 

агрономического корпуса области.

Вчера в Орле на улице Ленина состоялось техническое 

открытие Многофункционального центра (МФЦ) 

предоставления государственных (муниципальных) услуг 

для жителей нашего региона. Его первыми посетителями 

стали руководство Орловской области и журналисты 

областных и городских СМИ.

Теракт 
в  Домодедово
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— Несмотря на засуху, в 
прошедшем году сельхозто-
варопроизводители обла-
сти получили 1,6 миллиона 
тонн зерна (это второй по-
казатель в ЦФО), 714 тысяч 
тонн сахарной свеклы. От-
дельные сельхозпредприя-
тия добились рекордных 
урожаев сельхозкультур. За-
ложена хорошая основа под 
урожай будущего года — по-
сеяно более 450 тысяч гек-
таров озимых. На площади 
554 тысячи гектаров запла-
нирован яровой сев. Произ-
водителям предстоит пора-
ботать над тем, чтобы он 
прошел успешно и чтобы в 
дальнейшем яровые дали 
хорошие урожаи, учитывать 
опыт прошлого года, — под-
черкнул декан факультета 
агробизнеса и экологии Бо-
рис Александрович Ворони-
чев. — Особое внимание 
также следует уделять раз-
витию таких отраслей, как 
плодоводство, овощевод-
ство, картофелеводство, — 
это наша эксклюзивная ни-
ша. В стране дефицит кар-
тофеля, который сегодня в 
больших объемах поставля-
ется из Голландии, Польши, 
Белоруссии. Необходимо 
возрождать картофелевод-
ство — перспективную вы-
сокорентабельную отрасль, 
и определенные подвижки в 
этом направлении уже есть. 
В нынешнем году планиру-
ется возделывать эту куль-
туру в области на 33 тысячах 
гектаров. Стоит отметить, 
что в регионе уже работают 
хозяйства, продукция кото-
рых маркируется «эко» и 
«био». В частности, в Кром-
ском районе одно из пред-
приятий возделывает сель-
хозкультуры без примене-
ния минеральных удобре-
ний и пестицидов. Снижа-
ются затраты на производ-
ство, а продается такая про-
дукция гораздо дороже, как 
правило, в страны Западной 

Европы. Также в регионе 
есть хорошие перспективы 
для развития сахарной ин-
дустрии, имеется большой 
резерв повышения качества 
корнеплодов; перспективен 
рынок масличных культур. 
Определенные успехи на-
метились в отрасли кормо-
производства. Курсы повы-
шения квалификации спе-
циалистов в отрасли расте-
ниеводства должны стать 

площадкой для общения и 
обмена передовым опытом.

Главный агроном ООО 
«Кромское» П.И. Мельников 
не первый раз повышает 
квалификацию на курсах 
факультета агробизнеса и 
экологии, сам он является 
выпускником этого факуль-
тета.

— Засушливое лето 2010 
года преподнесло произво-
дителям нашего региона 

жестокий урок. Тем не ме-
нее сельхозпредприятия, 
использующие современ-
ные технологии, перспек-
тивные сорта, соблюдаю-
щие оптимальные агротех-
нические сроки, успешно 
завершили сельскохозяйст-
венный год. Считаю, что на-
ше хозяйство тоже доби-
лось неплохих результатов в 
растениеводстве. Пред-
стоящей весной планируем 

на 2400 гектарах посеять 
яровой рапс, и сегодня глав-
ным образом нас интересу-
ют современные технологии 
в его производстве, особен-
ности возделывания, а так-
же более технологичные 
сорта и гибриды.

Неплохих результатов в 
растениеводстве добились 
и труженики ООО «Рассвет» 
Новодеревеньковского рай-
она.

— Средняя урожайность 
ярового ячменя в нашем хо-
зяйстве составила около 24 
центнеров с гектара. Мы 
удачно подобрали засухоус-
тойчивый, высокоурожай-
ный сорт украинской селек-
ции, кроме того, провели 
сев в оптимальные сроки, 
что оказалось чрезвычайно 
важным, учитывая неудач-
ный опыт других хозяйств, — 
рассказал главный агроном 
с е л ь х о з п р е д п р и я т и я 
А.Н. По   повкин, более трид-
цати пяти лет проработав-
ший в сельском хозяйстве. 
— В настоящее время нас 
интересуют новые яровые 
сорта сельхозкультур, адап-
тированные к условиям на-
шей природно-климатичес-
кой полосы.

Представителей ООО 
«Северное сияние» и ООО 
«Эксима-Агро» из Покров-
ского района интересуют 
новые сорта технических 
сельхозкультур, современ-
ные технологии их возделы-
вания.

— «Северное сияние» об-
рабатывает в районе 57 тыс. 
гектаров пашни, возделыва-
ет зерновые культуры, а так-
же сахарную свеклу, под-
солнечник, — рассказала 
главный специалист отдела 
сельского хозяйства райад-
министрации Т.Д. Миши-

на. — «Эксима-Агро» рабо-
тает на 25 тысячах гектаров, 
и в основном это сельхоз-
предприятие занимается 
кормопроизводством. У 
обеих сельхозорганизаций 
есть резерв для дальнейше-
го совершенствования тех-
нологий, кроме того, спе-
циалисты этих хозяйств мо-
гут поделиться своим опы-
том в развитии отрасли рас-
тениеводства.

— Курсы повышения ква-
лификации для аграриев — 
это не разовая акция, это 
звено в цепочке непрерыв-
ного профессионального 
обучения, — сказал Ворони-
чев. — Важно, что офици-
альная наука дает рекомен-
дации сельхозтоваропроиз-
водителям, ученые несут за 
это полную ответствен-
ность. Такие мероприятия 
важны прежде всего потому, 
что в агробизнесе много 
шарлатанов, предлагающих 
производителям семена, 
которые впоследствии ока-
зываются некачественны-
ми, контрафактные сред-
ства защиты, непроверен-
ные и научно не обоснован-
ные технологии. Научно-
практические семинары, 
курсы повышения квалифи-
кации, которые проводятся 
при поддержке администра-
ции области, Департамента 
сельского хозяйства, дают 
не только новые знания, они 
позволяют объединить уси-
лия и возможности сельхоз-
товаропроизводителей, пе-
реработчиков, представите-
лей науки, торгово-посред-
нических и консалтинговых 
структур.

Наталья ЗАРУБИНА.

Фото 

Сергея МОКРОУСОВА.

НАУКА И ПРАКТИКА

Эффективные технологии — для агрономии

Агроном филиала ФГУ «Россельхозцентр» С.В. Бессилкин, преподаватель проф-
лицея № 22 Т.А. Хорошилова, завкафедрой земледелия факультета агробизнеса 

и экологии ОГАУ, доктор сельскохозяйственных наук, профессор В.Т. Лобков.

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.) 

Но обо всем по порядку. Обще-
ство с ограниченной ответственно-
стью «Селосервис» (генеральный 
директор В.В. Козинов) возникло в  
Дмитровском районе в феврале 
2008 года. До этого работы по обес-
печению тепло- и водоснабжения, 
надлежащего санитарного состоя-
ния жилого и нежилого фонда рай-
она выполняло муниципальное уни-
тарное предприятие «Жилкомхоз-
сервис», директором которого так-
же был В.В. Козинов. В конце 2007 
года «Жилкомхозсервис» был объ-
явлен банкротом. Все имущество 
предприятия, по распоряжению гла-
вы района Н.И. Потапова, перешло в 
казну администрации Дмитровско-
го района, а долги предприятия-
банкрота на сумму около 7 милли-
онов рублей остались за МУП «Жил-
комхозсервис».

Генеральному директору ООО 
«Селосервис» Козинову за аренд-
ную плату в размере всего 60 тысяч 
рублей в месяц районная админист-
рация передала все имущество быв-
шего «Жилкомхозсервиса». Это ко-
тельные города, водяные скважины, 
вся городская канализационная си-
стема и система водоснабжения. 
Теперь в руках господина Козинова 
был сосредоточен миллионный биз-
нес за символическую плату.

Единственный учредитель ново-
го предприятия — это его генераль-
ный директор В.В. Козинов. Устав-
ный капитал предприятия — 10 ты-
сяч рублей.

Стоит отметить, что после бан-
кротства МУП «Жилкомхозсервис» 
конкурсный управляющий обратил-
ся в районную прокуратуру. По фак-
ту незаконных действий главы рай-
она было возбуждено уголовное де-
ло, по которому в качестве обвиняе-
мых проходили В.В. Козинов и 
Н.И. Потапов.

Тем не менее районный монопо-
лист на услуги ЖКХ ООО «Селосер-
вис» продолжал свою деятельность.

Почти тридцать лет в Дмитровске 
работает муниципальное предпри-
ятие «Бытовик». Парикмахерская, 
маникюр, ателье по пошиву и ре-
монту одежды, фотомастерская — 
вот неполный спектр бытовых услуг, 
которые оно оказывает населению. 
«Бытовик» и аптека — это един-
ственные муниципальные предпри-
ятия в районе, которым пока удает-
ся держаться на плаву. Однако, как 
выяснилось, местные районные вла-
сти сделали все, чтобы целенаправ-
ленно привести «Бытовик» к банк-
ротству.

В феврале 2009 года директором 
МП «Бытовик» была назначена 
С.В. Мезенцева. 

Тогда выяснилось, что у «Бытови-
ка» большая кредиторская задол-
женность — 1 миллион 200 тысяч 
рублей. И самой большой статьей 
расходов предприятия оказалась 
плата за тепло, подачу которого осу-
ществляет в районе ООО «Селосер-
вис» под руководством генерально-
го директора Владимира Василье-
вича Козинова.

Расчет за теплоэнергию в «Село-
сервисе» производился по опреде-

ленной формуле (в бухгалтерии 
ООО «Селосервис» ее держат под 
секретом).

Оказывается, что расчет в «Село-
сервисе» производился по опреде-
ленной схеме. При расчете количе-
ства гигакалорий (Гкал) — единиц 
измерения тепловой мощности, ко-
торые влияют на сумму за тепло-

энергию, —  во внимание берется 
несколько коэффициентов. Один из 
них зависит от типа здания — адми-
нистративное оно или жилое. В «Се-
лосервисе» здание «Бытовика» по-
чему-то рассматривалось как жи-
лое, в результате коэффициент был 
завышен на 57 %. Также завышение 
шло по объему здания. То есть в 
формуле расчетов рассматривался 
не отопительный объем здания, ко-
торый должен отапливаться, а на-
ружный строительный объем здания 
(крыша, порог, стены и прочее). Еще 
одним фактором, который завышал 
сумму в счетах за тепло, стала сред-
няя температура наружного возду-
ха. Эту величину ООО «Селосервис» 
брало из СНиП, в которых указыва-
лась средняя температура воздуха в 
период с 1880 по 1980 годы (тогда 
температура воздуха была значи-
тельно ниже, чем сегодня). В ре-
зультате  чем холоднее на улице, 
тем больше тепла потребляется в 
помещении. По мнению экспертов, 
тщательный финансовый анализ по-
казал, что завышены коэффициен-
ты, отсюда и завышенные суммы в 
счетах за теплоэнергию более чем 
на 70 %. Когда С.В. Мезенцева обра-
тилась к генеральному директору 
ООО «Селосервис» Козинову, в от-
вет услышала: дескать, так платят 
все, и она платить будет, потому что 
ничего доказать не сможет. Конеч-
но, тарифы — это не личная пробле-
ма С.В. Мезенцевой. Завышенные 
ставки должны были раскладывать-
ся на потребителей услуг — жите-
лей Дмитровска и Дмитровского 
района. То есть затрагивались и об-
щественные интересы.

Все, кто безропотно платит, — 
это в основном бюджетные органи-
зации: детский сад, музей, школы, 

военкомат, администрация, больни-
ца. Получается, что средства, выде-
ляемые из бюджета на теплоснаб-
жение этих учреждений, без пере-
боев и вопросов об экономической 
обоснованности платежей стали 
уходить в частное предприятие. Ес-
ли допустить, что эти потребители 
получали счета за теплоэнергию, 

составленные по принципу, анало-
гичному «Бытовику», то можно пред-
полагать существенный перерасход 
районного бюджета.

Этот вопрос был озвучен на сове-
щании у первого заместителя главы 
администрации района А.П. Лыкова, 
гд е  н а ч а л ь н и к  р а й ф и н о тд е л а 
С.И. Родичева подтвердила факт за-
вышения коэффициентов по бюд-
жетным организациям. Как следует 
из дискуссии, продолженной уже на 

районной планерке, С.И. Родичева 
оценивала перерасход по бюджету 
за год в сумме миллион рублей! То 
есть на этот же миллион, как можно 
предположить, обогатилось частное 
ООО «Селосервис». Заместителю 
главы района З.М. Тетеркиной было 
поручено разобраться по коэффи-
циентам, но в итоге перерасчет за 
теплоэнергию 2008—2009 годов так 
и не был сделан. Новый расчет ООО 
«Селосервис» представило только с 
1 января 2010 года.

Когда в 2009 году директором 
«Бытовика» стала С.В. Мезенцева, 
глава районной администрации 
предложил ей забрать в хозяйствен-
ное ведение предприятия «Быто-
вик» также и городскую баню. До 
момента перехода бани в хозяй-
ственное ведение «Бытовика» она 
обслуживалась МУП «Благоустрой-
ство» и находилась на балансе горо-
да Дмитровска. Интересно, что ме-
тодика расчетов с МУП «Благо-
устройство» по воде была разрабо-
тана на основании предполагаемых 
посещений бани, а не на показаниях 
счетчиков на воду, которыми баня 
была оборудована. За счет этого 
расход по горячей воде был завы-
шен, соответственно, и доходы «Се-
лосервиса» необоснованно увели-
чились.

Если говорить об отоплении зда-
ния бани, то и здесь нашлись несо-
ответствия. В паспорте энергоэф-
фективности здания бани отопи-
тельный объем этого здания ока-
зался вдвое меньше, чем «счита-

лось» в «Селосервисе». В результа-
те сумма за тепло и воду, которую 
ООО «Селосервис» выставляло 
МУП «Благоустройство», чуть не 
подвела к банкротству МУП «Благо-
устройство». Впоследствии из 
районного бюджета этому пред-
приятию для погашения мнимого 
долга перед «Селосервисом» была 
выделена необходимая сумма. 
Сомнительно, что в администрации 
района не знали о завышении в сче-
тах за тепло. 

Кстати, нарушения по бане были 
обнаружены в первом же счете, ко-
торый выставило ООО «Селосер-
вис»: за 61 куб воды была начислена 

сумма… более чем в 100 тысяч руб-
лей.

Спустя несколько дней после то-
го как баня перешла в ведение ди-
ректора «Бытовика», к С.В. Мезен-
цевой пришел Козинов, который 
прямо дал ей понять, что баню дол-
жен был забрать он сам.

По-видимому, получив отказ, пре-
тендент на баню не мог простить это-
го. В новых счетах при расчете ото-
пительного объема всего здания, в 
котором находится МП «Бытовик», 
вдруг прибавился еще и объем под-
вального помещения, который не 
числился в хозяйственном ведении 
«Бытовика». В итоге рост платежей 
за теплоэнергию составил 37 %.

В декабре 2009 года после кос-
метического ремонта за счет МП 
«Бытовик» баня в Дмитровске нача-
ла принимать посетителей. Однако 
почти сразу же возникли трудности 
с подогревом воды. ООО «Селосер-
вис» не выдерживало нормативы. А 
с февраля 2010 года воду в бане 
стали систематически отключать. 
Через месяц завышенные счета за 
тепло, выставляемые «Селосерви-
сом» по зданию МП «Бытовик», пол-
ностью парализовали систему рас-
четов. За долги тепло в бане и в са-
мом «Бытовике» было полностью от-
ключено. Возник вполне справедли-
вый вопрос: почему долга по бане 
как по самостоятельному объекту 
нет, но она не работает? У «Селосер-
виса» на этот счет была своя логика: 
задолженность есть по МП «Быто-
вик» в целом (невзирая на «надутые» 
завышением счетов долги. — Прим.

авт.), а раз баня находится в хозяй-
ственном ведении МП, тепло туда 
подаваться не будет. Кому больше 
вредило ООО «Селосервис» — «Бы-
товику» или жителям района, остав-
шимся без банных услуг? Ведь в 
платежных документах счета за теп-
ло выставлялись разными строчка-
ми: отдельно — за здание «Бытови-
ка», отдельно — за здание бани.

Когда ситуация оказалась в фоку-
се внимания руководителя Депар-
тамента строительства, транспорта 
и жилищно-коммунального хозяй-
ства Орловской области А.С. Бойко, 
а в областной Администрации про-
шло совещание, главе администра-
ции Дмитровского района Н.И. По-
тапову было рекомендовано сде-
лать все, чтобы баня работала без 
перебоев, а «Бытовику» рекомендо-
вали рассчитаться за фактическое 
тепло. Горячую воду и тепло в баню 
подали практически сразу же, но...
только на один день.

Чтобы решить проблему с горя-
чей водой, Мезенцева установила в 
бане проточные (водяные) электро-
нагреватели. Баня снова начинает 
принимать посетителей. В конце 
мая 2010 года «Селосервис» вы-
ставляет Мезенцевой переделан-
ный счет за воду за февраль по зда-
нию «Бытовик», требуя незамедли-
тельной оплаты. Сумма к оплате со-
ставила 87 тысяч 519 рублей. Вы-
ставленный задним числом счет оп-
лачен не был, и ООО «Селосервис» 
отключило холодную воду и в «Быто-
вике», и в бане.

Глава районной администрации 
разбираться в сложившейся ситуа-
ции стал «по-своему». В «Бытовик» 
зачастили проверки и ревизии. Без-
результатно, никаких нарушений не 
нашли. Тем не менее Мезенцевой 
предложили освободить занимае-
мую ею должность по соглашению 
сторон. Она отказалась.

Сегодня баня не работает: здесь 
отключены вода и тепло. Как ут-
верждают районные власти, за дол-
ги «Бытовика». Но если долги обра-
зовались не за счет неоплаты по-
ставленных услуг, а за счет завыше-
ния счетов? Позиция С.В. Мезенце-
вой соответствует требованиям 
российского законодательства, ус-
луги должны быть оплачены по фак-
ту их получения. Почему предпри-
ятие должно расплачиваться с ООО 
«Селосервис» за услугу, которую 
ему не предоставляли?

Пока материал готовился к печа-
ти, в Дмитровском районном суде 
прошло слушание по делу В.В. Ко-
зинова и Н.И. Потапова. В качестве 
незаявленного свидетеля в суд бы-
ла вызвана и С.В. Мезенцева.

На вопрос прокурора о том, ка-
кие отношения связывают обвиняе-
мых, она рассказала о событиях, ко-
торые подтверждают, что админист-
рация района покрывает незакон-
ные действия ООО «Селосервис».

Неудивительно, что это выступ-
ление повлияло на работу С.В. Ме-
зенцевой — она была уволена. 
Именно так местная власть привык-
ла избавляться от неугодных лю-
дей.

А вот глава районной админист-
рации Николай Иванович Потапов, 
несмотря на решение суда, свое ме-
сто освобождать не желает. У него 
грандиозные планы: обжаловать 
приговор суда и снова выдвигать 
свою кандидатуру на мартовских вы-
борах главы Дмитровского района. 
Есть в этом что-то символичное. 
Раздать, разбазарить, растащить и 
опять звать в светлое будущее.

Светлана АНИСИМОВА.

Куда пришла Дмитровщина?

Крайне сложная социально-экономическая обста-
новка сложилась в настоящее время в Дмитровском 
районе. Это связано, в первую очередь, с действием 
(точнее, бездействием) нынешнего главы админист-
рации района Н.И. Потапова.

За время его работы закрыты практически все 
предприятия как в городе, так и на селе. Без работы 
остались более тысячи человек. На селе уничтожено 
практически все животноводство. Из 17 сельхозпред-
приятий, которые функционировали до Потапова, ос-
тались только три.

С приходом Потапова в районе разрушен сложив-
шийся добропорядочный уклад взаимоотношений 
между людьми. Стиль его работы — это не созидание, 
а разрушение. Опытные, квалифицированные работ-
ники заменены некомпетентными кадрами. Особен-
но это наблюдается в по следнее время. Основное его 
занятие — это охота и решение личных вопросов. Все 
это привело к тому, что из среднестабильного Дмит-
ровский район оказался самым отстающим в Орловс-
кой области. Такого обвала и деспотизма по отноше-
нию к людям со стороны Потапова терпеть больше 
нельзя! Мы (инициативная группа) неоднократно 
предлагали Потапову подать в отставку, но инициати-
вы с его стороны не последовало.

Дело дошло еще и до того, что Потапов запретил 
работникам аппарата районной администрации выпи-
сывать газету «Орловская правда», мотивируя это тем, 
что в газете публикуются критические материалы в его 
адрес. Такого еще в истории района никогда не было.

Большой резонанс в районе вызвала статья Юрия 
Семенова «Куда идешь, Дмитровщина?» («Орловская 
правда» от 10 марта 2010 года). Жителям района, из-
бирателям открыли глаза на «деятельность» Потапо-
ва за четыре года его правления. Юрий Васильевич 
проанализировал только одну сторону проблем рай-
она, а их значительно больше. Несколько дней в рай-
оне обсуждалась эта знаковая статья. Были случаи 
публичных обсуждений в трудовых коллективах горо-
да Дмитровска. Все жители очень благодарны со-
труднику газеты «Орловская правда» Юрию Семенову 
за этот материал.

Зная Потапова, можем сказать, что он будет вы-
двигать свою кандидатуру на второй срок. Но риск-
нем предположить, что результат будет отрицатель-
ным. Народ, избиратели такого главу больше терпеть 
не будут!

По поручению инициативной группы  

С.В. СТИПАНЕНКО. 

г. Дмитровск.

ИЗ ПОЧТЫ РЕДАКЦИИ

В прошлом году в редакцию пришло письмо, которое не требует комментария.

Газета «Орловская правда».
Главному редактору А.Н.Тихонову.

МП «Бытовик».

Здание бани в г. Дмитровске.

КАК ТЕПЛО ПРИВОДИТ К БАНКРОТСТВУ

Пока же многим родителям, желаю-
щим отдать свое чадо под присмотр вос-
питателей, приходится вставать в оче-
редь для записи в дошкольное учрежде-
ние с самого рождения ребёнка. Изме-
нить сложившуюся ситуацию призван 
всероссийский проект «Единой Рос-
сии» — «Детские сады — детям», кото-
рый активно реализуется и в Орловской 
области.

В рамках проекта прошел специаль-
ный конкурс, в котором наша область 
стала победителем в четырех номина-
циях: «Лучший сельский детский сад» 
(центр раннего развития — детский сад 
№19 деревни Жилина Орловского рай-
она), «Лучший педагогический коллек-
тив» (МДОУ «ЦРР — детский сад №24»), 
«Лучший детский сад компенсирующего 
вида» (детский сад №58 компенсирую-
щего вида), «Лучший воспитатель дет-
ского сада» (детский сад №54 общераз-
вивающего вида с приоритетным осу-
ществлением художественно-эстети-
ческого направления развития детей).

Но это только начало проекта, кото-
рый рассчитан до 2020 года. Его основ-
ная цель — создание социальных и инф-
раструктурных условий для улучшения 
качества жизни семей и повышения рож-
даемости. Проект поможет увеличить 
количество мест в дошкольных учрежде-
ниях, а также будет способствовать со-
зданию дополнительных рабочих мест в 
этой сфере.

— Проект «Детские сады — детям» 
очень нужный и своевременный, — го-
ворит заместитель регионального руко-
водителя проекта, заведующая орлов-
ским Центром развития ребёнка — дет-
ским садом №35 Л.В. Антошкина. — По-
вышение уровня рождаемости детей — 
это хорошо, но при этом необходимо, 
чтобы и семьи, и молодые родители чув-
ствовали себя защищёнными. Этот про-

ект ведёт не только к улучшению каче-
ства жизни семей, но и в целом даёт им-
пульс к развитию дошкольного образо-
вания.

В четверг, 27 января, наш город посе-
тят руководитель ЦИК партии «Единая 
Россия», заместитель руководителя 
фракции «Единая Россия» в Государст-
венной думе А.Ю. Воробьев и депутаты 
Госдумы — кураторы партийных проек-
тов. В ходе своего визита они побывают 
в детском саду №86, где на заседании 
круглого стола обсудят проблемы до-
школьных учреждений Орловской обла-
сти. А таковых накопилось немало. В 
очереди на места в дошкольных учреж-
дениях стоят более 5000 малышей. Осо-
бенно сложная ситуация — в Орле, Лив-
нах и Болховском районе. Однако в по-
следнее время она начала исправляться 
в лучшую сторону. Только за последний 
год очередь сократилась на 12 %. В рам-
ках празднования 450-летия города Ор-
ла будет построено четыре новых до-
школьных учреждения, причем строи-
тельство одного из них — в районе На-
угорского шоссе — уже началось. Также 
утверждены проекты двух детских садов 
на 140 мест и одного — на 260. Адми-
нистрацией города достигнуто соглаше-
ние с руководством Орлов ско-Курского 
отделения РЖД о выкупе в собствен-
ность города ведомственного детского 
сада, на реконструкцию которого уже 
заложено в бюджет свыше 17 милли-
онов рублей.

По заверению регионального руково-
дителя проекта «Детские сады — де-
тям», депутата фракции «Единая Рос-
сия» Орловского городского Совета 
К.И. Федотова, проблема очередей в 
детские сады в основном будет снята в 
течение трех ближайших лет. 

Александр ТРУБИН.

Проблема нехватки свободных мест в детских садах 

всегда стояла остро, но теперь в связи с начинающимся 

демографическим бумом является чуть ли не главной, 

особенно для молодых семей. Не случайно в своем 

ежегодном послании Федеральному собранию Президент 

России Д.А. Медведев главной темой выступления избрал 

именно проблемы воспитания будущего поколения.

Детские сады — детям
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Знакомьтесь: Владимир Николаевич 

Москаленко, заместитель директора 

по хозяйственной и закупочной 

деятельности ОАО «Орёлэнергосбыт». 

Он один из тех, кто стоял у истоков 

компании в 2005 году.

 

Когда в прошлом году ОАО «Орёлэнергосбыт» 
отмечало пятилетие своей деятельности на 
региональном рынке электроснабжения, мы 

спросили у директора компании Ю.Н. Юрьева, что 
он считает главным итогом пятилетки, то Юрий Ни-
колаевич не раздумывая ответил: «Самое главное, 
что в эти пять лет мы создали коллектив, который и 
является основным средством производства в 
«Орёлэнергосбыте». Специфика нашей деятельно-
сти такова, что 70 процентов успеха — это квалифи-
кация, опыт и умение наших людей работать. Мы ус-
пешно прошли труднейший для любой компании пе-
риод становления, выстраивания отношений внутри 
трудового коллектива. И теперь он действует, как 
слаженный ансамбль, успешно решая те многооб-
разные и непростые задачи, которые ставят перед 
нами рынок и сама жизнь».    

Иными словами, коллектив «Орёлэнергосбыта» 
— это крепкая команда единомышленников, для ко-
торых электроэнергетика — осознанный выбор. 
Можно сказать, дело жизни. И Владимир Николае-
вич Москаленко — один из этой  команды. Точнее — 
одна из ключевых её фигур. 

Правда, в отличие от своих коллег он в электро-
энергетику пришёл не сразу. Помог, как это часто 
бывает, случай. 

После окончания в 1983 году Орловского филиа-
ла Всесоюзного заочного машиностроительного 
института (ныне — ОрёлГТУ) молодому инженеру-
механику по распределению посчастливилось по-
пасть на завод «Диффузант» (сегодня — «Протон»). 
Да не куда-нибудь, а в первый цех — кристальное 
производство, пожалуй, наиболее сложное на пред-
приятии. Сейчас это называют модным словечком 
«нанотехнологии». Судите сами: на кристалле крем-
ния размером миллиметр на миллиметр (!) распо-
лагалось до сорока (!)  радиоэлементов — транзи-
сторы, резисторы и проч. Полировка кремниевых 
пластин выполнялась с точностью до микрон — как 
зеркало. Именно на орловском заводе одними из 
первых начали делать специальные фотоприёмни-
ки, а потом и светодиоды для пульта дистанционно-
го управления телевизора. 

Кстати, именно к тому периоду и относится зна-
менательное событие: произошла встреча будуще-
го заместителя директора по хозяйственной и заку-
почной деятельности ОАО «Орёлэнергосбыт» Вла-
димира Николаевича Москаленко с будущим дирек-
тором этой компании Юрием Николаевичем Юрье-
вым. Тогда-то и приметил Юрий Николаевич Влади-
мира Николаевича, чтобы спустя 12 лет пригласить 
его в свою команду. 

Потом грянула перестройка. Провозгласив со-
циализм с человеческим лицом, она совер-
шенно логично вышла на крутую дорогу пер-

воначального накопления капитала. Реальный сек-
тор экономики реально заклинило. Многие вчераш-
ние орловские флагманы производства поглотила 
рыночная стихия. Производство стремилось к ну-
лю. Вчерашние инженеры, технологи, операторы 
станков с ЧПУ оказались в армии челноков. 

Молодой мастер первого цеха Владимир Моска-
ленко по инициативе администрации завода начал 
осваивать новый для себя вид деятельности —   ком-
мерцию. «Сначала, — вспоминает Владимир Нико-
лаевич, — мы ездили просто в качестве снабжен-
цев, что-то привозили для нужд производства». Сле-
дующий логичный этап — работа в отделе сбыта за-
вода.  

А в 1999 году после перехода на завод ОРЗЭП 
уже и вовсе работал директором торгового центра. 
У предприятия были безналичные деньги, а зар-
плату людям платить было нечем. «Поэтому, — про-
должает Москаленко, — мы начали работать с бар-
тером — получали под продукцию завода, напри-
мер, мебель, продавали её и вырученные таким об-
разом деньги пускали затем на заработную плату. 
Кстати, у нас долгов по зарплате даже в то тяжелей-
шее для экономики время практически не было. По-
том и другие заводы пошли по этому пути». 

Согласитесь, не очень радостные воспоминания 
для инженера-механика. Но любой опыт — личная 
копилка человека, и что туда попало — не пропало. 
Помотавшемуся по стране В.Н. Москаленко снаб-
женческая «кухня» стала, считай, родной. И когда 
гендиректор «Орёлэнергосбыта» Ю.Н. Юрьев под-
бирал себе зама по хозяйственной части, он навер-
няка брал в расчёт и этот непростой опыт Владими-
ра Николаевича Москаленко. 

Надо сказать, он не ошибся. Кто ещё лучше Мос-
каленко мог подыскать для развивающейся компа-
нии помещения, закупить необходимое для нор-
мальной работы специалистов оборудование, обес-
печить транспортом — короче, решить тысячу орга-
низационно-хозяйственных вопросов? 

Причём сделать всё это необходимо было в крат-
чайшие сроки — молодая компания стала самостоя-
тельным игроком на региональном рынке электро-
снабжения. 

Сейчас Владимир Николаевич вспоминает тот 

период становления ОАО «Орёлэнергосбыт» с лёг-
кой улыбкой, а тогда... Тогда пришлось покрутиться.  

— Сроки были поставлены очень жёсткие, — го-
ворит Владимир Николаевич. — Чтобы наша компа-
ния заработала как можно быстрее, нужно было 
оперативно арендовать помещения, провести в них 
ремонт, организовать рабочие места, решить транс-
портный вопрос... 

Ладно бы просто купить. Так ведь каждую покуп-
ку, любую мелочь  необходимо было согласовать в 
Москве — тогда еще с РАО «ЕЭС России». В целях 
экономии денежных средств компании все закупки 
проводятся в соответствии с регламентом, преду-
сматривающим различные конкурсные процедуры. 
Информация о проведении закупок заблаговремен-
но размещается на сайте ОАО «Орёлэнергосбыт» и 
в СМИ. В качестве поставщика продукции может вы-
ступать любое физическое и юридическое лицо. По-
бедитель конкурса определяется коллегиально. Всё 
это позволяет сделать закупки прозрачными, вы-
брать оптимальное предложение по соотношению 
цены и качества. Не всегда просто решались вопро-
сы выделения помещений, их ремонта, регистрации 
с районными и поселковыми администрациями. 

Многое, конечно, Москаленко знал и умел. Но не 
всё. Поэтому остальному — упорно учился. Иначе 
было нельзя. ОАО «Орёлэнергосбыт» провозгласи-
ло одним из приоритетных направлений своей дея-
тельности — клиентоориентированный подход. Это 
значит: в полной мере обеспечивать потребности 
клиентов в электрической энергии надлежащего ка-
чества, предоставлять им широчайший спектр услуг 
— от выбора тарифного плана и консультаций до 
проведения энергоаудита и реализации энергосер-
висных контрактов.

Правда, Владимир Москаленко говорит об этом 
проще: каждый день на предприятиях, в квартирах и 
частных домах у людей должно быть электричество. 
Нельзя остановиться ни на минуту. 

И вот как пять лет назад это началось, так до сих 
пор и продолжается. Без перерывов и выходных 
дней. 

— Владимир Николаевич, когда заедают дела, 
когда становится уже невмоготу, где вы черпаете 
силы? 

— Как ни банально это прозвучит, прежде всего 
— в семье. У меня двое детей. Сыну Кириллу скоро 
будет 25 лет, дочери Екатерине — 21 год. Она закан-
чивает  технический университет, у неё будет два 
образования — экономическое и юридическое. У 
сына тоже два образования — энергетическое и  
экономическое. Он закончил ОрёлГТУ, отслужил год 
в армии, теперь работает. 

Настоящее счастье для Владимира Николаеви-
ча — оказаться в кругу друзей, встретиться с 
институтскими одногруппниками или вы-

браться на лыжах в лес, занесенный снегом. Пуши-
стая тишина врачует душу. Морозный воздух бод-
рит, гонит прочь накопившуюся усталость и тревож-
ные мысли. Мир обретает яркие, первозданные 
краски — снег белее, сосны изумруднее, небо си-
нее...

А как после такой прогулки свежо думается и хо-
рошо работается!

Р.S. На днях Владимир Николаевич Москаленко 
отметил 50-летний юбилей. Родные и близкие, дру-
зья, коллеги сказали немало добрых слов в его ад-
рес, пожелали ему счастья, дальнейших успехов в 
труде, здоровья и долголетия. Мы с удовольствием 
присоединяемся к этим поздравлениям. 

С. НИКОЛАЕВ.
Фото Константина БАЗАРОВА.

Давно такой снежной зимы у 
нас не было. И хотя ничего в 
зимних снегопадах ано-

мального нет, частые оттепели 
спровоцировали появление сосу-
лек. Но и сосульки — обычное яв-
ление для наших зим. Однако в 
этот сезон их активный рост ста-
новится просто опасным.

«Живу в Орле больше 40 лет, но 
чтобы сосульки вырастали до та-
ких размеров — не помню, — рас-
сказывает Александра Ивановна с 
улицы Комсомольской. — Хорошо, 
что самые опасные места обвязы-
вают полосатой ленточкой или 
флажками, ведь не всегда подни-
мешь голову, чтобы на крышу по-
смотреть».

А пенсионерка Ковалёва с ули-
цы Московской спрашивает, куда 
можно обратиться, если нужно уб-
рать опасную сосульку, которую не 
заметили жилищно-коммунальные 
службы.

С вопросами читателей мы об-
ратились в отдел по развитию го-
родского хозяйства администра-
ции города Орла.  Нам ответили, 
что сейчас в работах по сбиванию 
сосулек задействованы автовыш-
ки и промышленные альпинисты. 
Кроме того, приходится дополни-
тельно нанимать людей и привле-
кать технику. Снег на центральных 
дорогах чистится и в ночное вре-
мя.

Если кто-то из читателей заме-
тит опасную сосульку или сугроб, 
который грозит съехать с крыши, 
можно позвонить в аварийную 
службу 510-510 или дежурному по 
городу 43-22-12 и сообщить о си-
туации.

Длительные новогодние празд-
ники, видимо, не всем пошли на 
пользу. На телефон «горячей ли-
нии» в первый же месяц года по-
ступило сразу несколько звонков с 
жалобами на... родных. 

Несчастная мать жаловалась на 
своего великовозрастного сына — 
алкоголика и дебошира. «Как толь-
ко напьётся, так хоть 
из дома убегай, —  
плакала Тамара Алек-
сандровна из Завод-
ского района города 
Орла. — И защиты 
просить не у кого, же-
на его — такая же пья-
ница. А ведь я сына 
одна на ноги поднима-
ла, всё для него, всё 
ему — и что в резуль-
тате получила?».

Другая женщина из 
Мценского района попросила про-
сто выслушать её. После оконча-
ния всех новогодних праздников 
от неё ушёл муж, с которым она 
прожила 20 лет. «Я очень страдаю, 
потому что для меня этот уход —  
страшная неожиданность, — гово-
рит брошенная жена. —  Не было 
никаких причин для такого жуткого 
финиша. Ну почему так происхо-
дит? Конечно, молодая жена све-
жее и милее, но как же обещания о 
том, что рука об руку весь жизнен-
ный путь и в радости, и в тягости 
вместе? Очень обидно и тяжело».

Нашей читательнице из Мцен-
ского района мы сочувствуем и  
желаем быть сильной, чтобы по-
скорее выйти из трудной жизнен-
ной ситуации. А по поводу  семей-
ной драмы Тамары Александровны 
мы обратились в общую службу го-

родских участковых с просьбой 
повнимательнее отнестись к про-
блеме нашей читательницы. Для 
тех, кому тоже понадобится такая 
помощь, сообщаем телефон служ-
бы: 76-30-43.

— Захожу в автобус, который 
едет по маршруту № 11 (Весёлая 
Слобода — спецавтобаза), — рас-
сказывает нам Андрей С. — И 
вдруг водитель сообщает, что ав-
тобус идёт до СПЗ по частному за-
казу. Мне и другим людям при-
шлось ждать следующего автобу-
са. Что вообще значит такой пово-
рот событий?

Действительно, это что-то но-

вое — автобусы ездят по частным 
заказам. Редакция обратилась в 
администрацию города Орла, где, 
рассмотрев заявление нашего чи-
тателя, нам ответили, что автобу-
сы МУ ПАТП-1 могут выполнять 
единовременные коммерческие 
рейсы по отдельным заказам пред-
приятий и частных лиц. Но такие 
рейсы должны выполняться не в 
ущерб основному графику движе-
ния, а на лобовое стекло при этом 
вывешивается табличка «Заказ-
ной».

На автобусе, в котором хотел 
ехать наш читатель Андрей С., таб-
лички не было, а значит, его возму-
щение правомерно. Водителям 
надо ответственнее подходить к 
подобным заказам.

С интересным предложением 
обратился в редакцию житель Ор-

ловского района Башкиров. Он лю-
бит землю, поэтому ему больно 
видеть, как пустуют брошенные 
дачные участки, как дичают плодо-
вые деревья без рук заботливого 
садовода.

— В дачных хозяйствах «Нива», 
«Ромашка», «Сабуровский» очень 
много заброшенных дач, — гово-
рит читатель. — Летом бывает, что 

их поджигают, обво-
ровывают. А почему 
бы не отдавать эти 
брошенные участки 
другому собствен-
нику в добрые руки? 
Ну а что делать, если 
на какую-то землицу 
по нескольку лет не 
ступает нога челове-
ка?

Интересное пред-
ложение, а главное — 
приятно, что люди 
по-хозяйски относят-
ся к нашему общему 
достоянию, хоть оно 
и считается чьей-то 
собственностью. Мы 
решили, что предло-
жение такого харак-
тера будет уместно 
отправить в Управле-
ние Федеральной 
службы государст-
венной регистрации, 
кадастра и картогра-
фии по Орловской 
области. Может, в 
этом есть смысл?

Порадовал нас чи-
татель с улицы Ла-
тышских стрелков, 
которому небезраз-
лично, как выглядит 
наш город, насколь-

ко чисто будет в наших дворах и 
подъездах.

— Праздники — это, конечно, 
хорошо, но и после праздников мы 
должны оставаться нормальными, 
цивилизованными людьми, — го-
ворит наш читатель Николай Позд-
няков. — Иногда смотрю я на своих  
орловцев и думаю: неужели труд-
но донести  новогоднюю ёлку до 
мусорного контейнера? А ещё луч-

ше будет, если рас-
пилить её на не-
сколько частей, что-
бы она легко выва-
ливалась из  ящика в 
мусоровозку.  Так 
нет! Вытащит ёлку и 
воткнёт прямо возле 
дома в сугроб. Пока 
снег не стаял, сосён-
ка или ёлочка посто-
ит, покрасуется, но 
ведь весной этот 
высох ший, пожел-

тевший ствол никто на мусорку не 
отправит. 

А потом спрашиваем: почему у 
нас во дворе грязно и неуютно? 
Зачастую в том мы и виноваты. Му-
сор-то можно до нужного места 
донести. В некоторых странах хо-
рошо придумали собирать у насе-
ления ёлки и сосёнки после празд-
ника и отправлять их на перера-
ботку, но пока у нас нет такой служ-
бы,  надо самим быть аккуратнее. 

Полностью поддерживаем на-
шего читателя. И мы в редакции 
свою ёлку не выбросили куда по-
пало, а заботливо сложили в ко-
робку и положили на хранение до 
следующего Нового года, ведь на-
ша вечнозелёная красавица — ис-
кусственная.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Фото автора.

ОБЗОР ЗВОНКОВ ЧИТАТЕЛЕЙ НА «ГОРЯЧУЮ ЛИНИЮ»

После праздников
За прошедшую неделю на телефон «горячей линии» 

в редакцию «Орловской правды» поступило   

25  звонков.

Телефон «горячей линии» «Орлов-

ской правды» 76-35-50 продолжает 

принимать звонки от читателей (с 

9.00 до 12. 00, кроме выходных).

Теперь любой желающий может от-

править своё письмо на «горячую ли-

нию» по электронной почте:

mail@orp.orel.ru

ЮБИЛЕЙ

Человек 
команды

На правах рекламы.

ЗАРУБЕЖНЫЕ НОВОСТИ

На днях в Орловском област-
ном институте усовершенствова-
ния учителей (ИУУ) состоялся 
круглый стол на тему «Граждан-
ское образование и воспитание 
школьников: современное со-
стояние и перспективы разви-
тия». В его работе приняли уча-
стие администрация школ, педа-
гоги, представители Русской Пра-
вославной Церкви, областной из-
бирательной комиссии. Обсужде-
ние назревших вопросов граж-
данского образования было орга-
низовано Управлением образова-
ния и молодёжной политики Де-
партамента образования, культу-
ры и спорта Орловской области. 

Работу круглого стола открыла 
начальник Управления образова-

ния и молодёжной политики Де-
партамента образования, культу-
ры и спорта Орловской области 
Г.А. Казначеева. Она напомнила, 
что на совместном заседании Го-
сударственного совета и Комис-
сии по реализации приоритетных 
национальных проектов и демо-
графической политике под пред-
седательством Президента РФ 
Д.А. Медведева, проходившем в 
Москве в конце прошлого года, 
особое внимание было уделено 
вопросам поддержания граждан-
ского мира, межнационального и 
межконфессионального согла-
сия. По итогам заседания глава 
государства поручил руководите-
лям российских регионов взять 
под личный контроль вопросы 

межнациональных и межконфес-
сиональных отношений, а также 
вопросы воспитания в обществе 
терпимости и правовой культуры. 
Работникам системы образова-
ния президентом было дано по-
ручение провести ревизию всех 
форм и методов гражданского 
образования и воспитания, кото-
рыми сегодня владеют образова-
тельные учреждения всех уров-
ней — от начальной школы до ву-
за.

Заведующая отделом истории 
и обществоведческих дисциплин 
и руководитель областного цент-
ра гражданского образования 
ИУУ Л.Н. Жиронкина отметила, 
что в общеобразовательных уч-
реждениях области с целью фор-
мирования у детей и подростков 
активной жизненной позиции по-
мимо обязательных социально-
гуманитарных предметов ведёт-
ся преподавание разнообразных 
экспериментальных и электив-
ных курсов (своего рода факуль-
тативов для старшеклассников). 
На курсах повышения квалифи-
кации в ИУУ педагоги осваивают 
активные методы и современные 
технологии обучения в граждан-

ском образовании. Интерес пре-
подавателей и школьников вы-
зывают такие технологии, как со-
циальное проектирование, учеб-
ное моделирование, политико-
правовые игры. Они позволяют 
увидеть практический результат 
совместной деятельности учите-
ля и учеников, помогают школь-
никам примерить на себя роль 
политика. Учащиеся общеобра-
зовательных учреждений регио-
на на высоком уровне заявляют о 
себе на всероссийских олимпиа-
дах по обществоведческим дис-
циплинам, занимают призовые 
места на всероссийских конкур-
сах по социальному проектиро-
ванию.

Выступившие на заседании 
круглого стола педагоги город-
ских и сельских школ поделились 
опытом работы, обсудили вопро-
сы методики, инновационные 
формы обучения и воспитания, 
эффективные формы организа-
ции внеурочной работы в граж-
данском образовании. Задаче 
гражданского образования и вос-
питания, подчеркнули они, слу-
жат в первую очередь такие пред-
меты, как история, обществозна-

ние, литература. Важную роль в 
духовно-патриотическом воспи-
тании подрастающего поколения 
играют школьное краеведение, 
музейная педагогика, военно-
спортивные игры.

Начальник отдела общего и 
профессионального образова-
ния администрации Залегощен-
ского района И.В. Зубова в своём 
выступлении особое внимание 
уделила вопросам межнацио-
нального общения. В школах За-
легощенского района учатся де-
ти — представители более деся-
ти национальностей, и за послед-
ние десять лет конфликтов на на-
циональной почве между ними не 
возникало. И.В. Зубова подчерк-
нула, что деятельность педагогов 
направлена на преодоление вза-
имного отчуждения, воспитание 
культуры межнационального об-
щения, что подразумевает тер-
пимость, уважение к людям дру-
гих национальностей. Детей не-
обходимо воспитывать в духе 
дружбы народов, взаимопомощи 
и взаимовыручки.

Консультант избирательной 
комиссии Орловской области 
О.С. Кащавцева рассказала о 

совместной со школами и други-
ми социальными партнёрами ра-
боте по правовому обучению бу-
дущих избирателей. В минувшем 
году облизбиркомом и област-
ным Управлением образования и 
молодёжной политики были про-
ведены творческие конкурсы для 
школьников как будущих избира-
телей и конкурс для учителей на 
лучшую учебно-методическую 
разработку по избирательному 
праву. Одному из победителей 
учительского конкурса — препо-
давателю средней общеобразо-
вательной школы № 20 г. Орла 
имени Героя Советского Союза 
Л.Н. Гуртьева С.В. Ветровой была 
вручена благодарность област-
ной избирательной комиссии за 
успешное воспитание у школьни-
ков культуры избирателя через 
уроки и внеурочную деятель-
ность.

Участники круглого стола при-
шли к выводу: в деле государст-
венной важности — воспитании 
граждан, уважающих закон, от-
ветственных, активных и инициа-
тивных — очень важны творче-
ский подход и личность учителя.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.

КРУГЛЫЙ СТОЛ

Воспитывать граждан, растить патриотов
С 1 января 2011 года в рамках нового 

федерального образовательного стандарта 

вступила в силу «Концепция духовно-

нравственного развития и воспитания личности 

гражданина России». Она определяет не только 

государственную политику  в сфере гражданского 

образования, но и социальный заказ на 

формирование человека, способного жить в 

демократическом государстве и гражданском 

обществе.

ТУНИС 

НА ГРАНИ ФОЛА
Многодневные массовые 

беспорядки в Тунисе обошлись 

стране в 1,6 миллиарда евро. Такое 

заявление сделал министр 

внутренних дел Туниса Ахмед Фриа.

Сумма ущерба, которую назвал Фриа, эк-
вивалентна примерно 4 % ВВП Туниса. Ми-
нистр отметил, что две трети указанных по-
терь приходится на помехи работе предпри-
ятий из-за акций протеста, а еще треть — на 
потери экспортной выручки.

В конце декабря — начале января эконо-
мика Туниса практически перестала функци-
онировать после нескольких недель народ-
ных волнений, вызванных безработицей, вы-
сокими ценами и другими социальными про-
блемами. В частности, серьезно пострадал 
туризм, доля которого в тунисском ВВП со-
ставляет 6,5 %. Этот сегмент экономики 
обеспечивает занятость примерно 350 тыся-
чам жителей страны.

ПРОДАЛ СЕКРЕТ 

«НЕВИДИМКИ»
Суд американского города Гонолулу 

приговорил бывшего инженера, 

участвовавшего в разработке 

бомбардировщика В-2, сделанного 

по технологии «Стэлс» 

(«Невидимка»), к 32 годам 

тюремного заключения. Он признан 

виновным в продаже секретной 

военной информации Китаю.

По данным следствия, китайская сторона 
заплатила ему не менее 110 тысяч долларов 
в обмен на сведения о крылатой ракете, со-
зданной по технологии «Стэлс». Полученные 
деньги мужчина якобы использовал на вы-
плату кредита за роскошный дом на побе-
режье острова Мауи (Гавайские острова).

В августе подсудимому было предъявле-
но 14 обвинений — и в том числе передача 
оборонной информации иностранному госу-
дарству и нарушения закона о контроле за 
экспортом оружия. Обвинители требовали 
пожизненного заключения, однако судья в 
своем вердикте учла преклонный возраст и 
слабое здоровье осужденного.

Тяжелый стратегический бомбардиров-
щик В-2 был разработан для прорыва плот-
ной противовоздушной обороны и доставки 
обычного или ядерного оружия. Для обеспе-
чения «невидимости» В-2 при его создании 
широко использовались радиопоглощающие 
материалы. B-2 является самым дорогим са-
молетом в мире — стоимость одного аппа-
рата превышает миллиард долларов.

ЗЕМЛЕТРЯСЕНИЕ 

В ТАДЖИКИСТАНЕ
В ночь на 24 января в Таджикистане 

произошло землетрясение 

магнитудой 6,1 балла.

Эпицентр землетрясения находился в 106 
километрах к юго-западу от города Каракул, 
расположенного недалеко от границы с КНР. 
Данных о жертвах и разрушениях, вызванных 
землетрясением, пока не поступало.

По данным Душанбинской сейсмостан-
ции, сила землетрясения в эпицентре соста-
вила 6 баллов, в Душанбе — 3 балла.

2 января этого года в республике про-
изошло землетрясение магнитудой 5,3, эпи-
центр которого находился в 80 километрах к 
северу от города Хорог — центра Горно-Ба-
дахшанской области. В результате земле-
трясения никто не пострадал, однако пов-
реждения получили десятки домов, более 
600 человек остались без крова. Материаль-
ный ущерб от землетрясения, произошед-
шего в начале января 2011 года, власти Тад-
жикистана оценили в полтора миллиона дол-
ларов США.

В ДОНБАССЕ 

ПРОГРЕМЕЛИ ВЗРЫВЫ
Два взрыва прозвучали 

в прошлую пятницу в украинском 

городе Макеевке, расположенном 

в Донецкой области.

К счастью, обошлось без жертв. Взрывы 
произошли почти одновременно около 5 
часов утра по местному времени, когда лю-
дей на улицах еще не было. Одна бомба 
сработала у входа в административное зда-
ние государственного предприятия «Маке-
евуголь», вторая — в телефонной будке у 
входа в городской торговый центр. Взры-
вом разрушен вход в здание «Макеевугля» 
и выбиты стекла в десятке кабинетов. Сход-
ные повреждения и в торговом центре. По 
оценкам взрывотехников, мощность обоих 
взрывных устройств равняется 200 грам-
мам тротила.

СВЫШЕ 100 ЧЕЛОВЕК 

ПОГИБЛИ В РЕЗУЛЬТАТЕ 

НАВОДНЕНИЙ В ЮАР
Свыше 100 человек погибли в 

результате наводнений, вызванных 

сезонными тропическими дождями 

в ЮАР. Как сообщили 

представители местных властей, 

это самое крупное наводнение за 

последние годы.

В результате стихийного бедствия под во-
дой оказались большие площади плодород-
ных земель, тысячи домов и ферм разруше-
ны. Зоной бедствия объявлено 33 муниципа-
литета.

Критическое положение сложилось и в со-
седнем Мозамбике. Из-за ливней, привед-
ших к наводнению, более 13 тысяч человек 
лишились крова. Вышли из берегов реки, из-
за чего нарушено железнодорожное сооб-
щение, затоплены многие угольные шахты.

По сообщениям информагентств.
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Год только начался, 

а сотрудники орловского 

«наркопола» уже собрали 

богатый «урожай».

На днях оперативный сотрудник 
Кромского межрегионального отде-
ла Управления ФСКН России по Ор-
ловской области выступил в каче-
стве покупателя опасного зелья. В 
одной из деревень Глазуновского 
района Орловской области прожи-
вающий здесь с 1995 года уроженец 
маленькой, но очень гордой респуб-
лики Северо-Кавказского региона 
России продал «клиенту» раститель-
ную массу тёмно-зелёного цвета с 
характерным специфическим запа-
хом.

В результате оперативно-розыск-
ного мероприятия под названием 
«Проверочная закупка» в руки опе-
ративников попали два полиэтиле-
новых пакета, наполненных расти-
тельной массой общим весом более 
килограмма. По заключению иссле-
дования, проведённого в эксперт-
но-криминалистическом отделе уп-
равления, изъятое признано мари-
хуаной…

Результат проведённой опера-
ции — более двух тысяч одноразо-
вых «доз смерти» (!). Следственным 
отделом управления по факту сбыта 
наркотиков возбуждено уголовное 
дело. Санкция статьи предусматри-
вает наказание за сбыт наркотиков в 
особо крупном размере: лишение 
свободы на срок от 8 до 20 лет со 
штрафом до одного миллиона руб-
лей.

Сорокалетний неработающий по-
дозреваемый задержан. Минималь-
ное наказание за подобного рода 
деяния предусматривает лишение 
свободы. Учтена будет и предыду-
щая судимость задержанного, когда 
он был приговорен к одному году ли-
шения свободы за кражу.

К сожалению, ни судимость, ни 
семейное положение не наставили 
задержанного на путь истинный. На 
работу мужчина устраиваться не за-
хотел. Видимо, работать было не-
когда — изъятую марихуану выра-
щивал в неблагоприятных условиях 
засухи 2010 года, сбор «урожая» и 
его переработка тоже требуют вре-
мени. Да и конспирацию соблюдать 
необходимо…

Изъятый «наркоурожай-2010», 
конечно же, будет уничтожен.

Сотрудникам кромского нарко-
контроля удалось в этом году вы-
явить еще одного торговца зельем. 
Помните, как в старом добром 
мультфильме «Каникулы Бонифа-
ция», лев, служивший в зооцирке, 
решил навестить свою бабушку, про-
живавшую в одной из жарких стран? 
Неделя интенсивного отдыха проле-
тела незаметно, и лев вернулся на 
работу.

Примерно по этому сценарию с 
некоторыми изменениями действо-
вал двадцатидвухлетний житель Ор-
ловской области, зарегистрирован-
ный в городе Мценске. Только он 
нигде не работал, а на «каникулы» к 
бабушке уехал ещё в 2007 году — и 
не в жаркие страны, а в одну из де-
ревень Верховского района. Работу 
орловский «Бонифаций» нашел для 
себя весьма специфическую — под-
падающую под действие соответст-
вующих статей Уголовного кодек-
са — изготовление и сбыт наркоти-
ков.

Сотрудники Кромского меж-
районного отдела Управления ФСКН 
России по Орловской области про-
вели контрольную закупку 26,6 грам-
ма наркотика. Через задержанного 

мелкооптового наркодилера вышли 
на основного изготовителя и реали-
затора — нашего предприимчивого 
«Бонифация».

Обыск пришлось проводить не по 
месту его регистрации, а у бабушки. 
Каково же было удивление бабушки, 
когда на её подворье сотрудники 

наркополиции обнаружили и изъяли 
измельченную растительную массу 
темно-зеленого цвета с характер-
ным запахом. Вес изъятого нема-
лый — три килограмма 850 граммов. 
Растительная масса была исследо-
вана и признана марихуаной. По гру-
бым подсчётам, это более восьми 
тысяч одноразовых доз.

А что же «Бонифаций»? Ещё до 
визита оперативников «наркопола», 
зная о задержании посредника, он 
скрылся. Так спешил, что даже не 
попрощался с бабушкой и не унич-
тожил наркотики. Судя по статье 
Уголовного кодекса, предусматри-

вающей ответственность за подоб-
ные действия, «каникулы» нашего 
«Бонифация» у бабушки могут быть 
прерваны на срок до двадцати лет…

Война на наркофронте не прекра-
щается ни на минуту — будь то праз-
дник или выходной. Но без помощи 
граждан одержать победу невоз-

можно. Нельзя оста-
ваться равнодушным 
или безучастным. Эта 
беда может постучаться 
в дверь каждого из нас. 
Если у вас есть инфор-
мация о случаях распро-
странения и потребле-
ния наркотиков расти-
тельного или синтетиче-
ского происхождения, 
фактах незаконной куль-
тивации наркотикосо-
держащих растений, со-
общите о ней по телефо-
ну доверия 41-25-68. 

Конфиденциальность 
гарантируется. Пись-
менное сообщение мож-
но оставить в почтовом 

ящике УФСКН, расположенном на 
фасаде Главпочтамта в г. Орле. 
Указанными способами или вос-
пользовавшись услугами офици-
ального интернет-сайта УФСКН 
России по Орловской области 
(http://57.fskn.gov.ru), просим вно-
сить также предложения по активи-
зации работы, по предполагаемым 
фактам недоработок сотрудников 
наркоконтроля, допущенным ими 
нарушениям или противоправным 
действиям. Ни один из сигналов не 
останется без внимания.

По материалам УФСКН России 

по Орловской области.

Опасное зелье

ЭТО ИНТЕРЕСНО

НОВОСТИ ЦФО

Московская область

Элитные посёлки 
наступают

В Подмосковье уникальный 
археологический комплекс могут 
застроить элитным жильем.
Сейчас Дунинское городище — это 

нетронутый лесной массив на берегу 
Москвы-реки в районе Звенигорода. 
Указом главы государства эти места 
признаны памятником федерального 
значения. Ансамбль хранит следы 
эпохи бронзы и железа, а также ран-
неславянских и древнерусских посе-
лений. 

Близость к Рублево-Успенскому 
шоссе и невероятно высокая стои-
мость земли, конечно, очень привле-
кают предпринимателей. Именно 
здесь, на территории комплекса, пла-
нируют построить 28 коттеджей. 

Сейчас строительство здесь оста-
новлено. На руках у местных жителей 
— предписание от Генеральной проку-
ратуры. Тем не менее пока шли суды и 
велась официальная переписка с раз-
личными ведомствами, здесь успел 
вырасти ряд особняков. А под лихой 
топор попали несколько гектаров 
леса.

Тульская область

Ремонт буксует
В Туле подрядчики тормозят 
оформление документов по 
ремонту ветхого жилищного 
фонда.
Из 954 видов работ, которые необ-

ходимо завершить по ремонту ветхого 
жилищного фонда на средства, выде-
ленные из Фонда содействия рефор-
мированию ЖКХ в 2010 году, выполне-
но лишь 799, а это  87,7%.

Такие данные привел на прошед-
шем в администрации города опера-
тивном совещании директор службы 
единого заказчика Д. Васюрин.  По его 
мнению, работа затормозилась из-за 
того, что были продлены сроки окон-
чания работ. В результате подрядные 
организации начали саботировать 
процесс оформления договоров.

Первый заместитель главы админи-
страции г. Тулы М. Иванцов отметил, 
что до тех пор пока работы в городе по 
ремонту жилищного фонда не будут 
завершены и подкреплены соответст-
вующими документами, в 2011 году 
Тула не сможет участвовать в конкурсе 
на получение средств из Фонда со-
действия реформированию ЖКХ, а 
значит, не сможет приступить к ремон-
ту ветхого и аварийного жилья, кото-
рое не удалось отремонтировать до 
этого.

Брянская область

Хлебный сговор
Семь брянских хлебокомбинатов 
подозреваются в нарушении 
антимонопольного 
законодательства.
Нарушение выразилось в одновре-

менном повышении и установлении 
оптово-отпускных цен в одинаковом 
диапазоне на хлеб ржано-пшеничный 
и батон пшеничный. В рознице цена на 
массовые сорта хлеба и батона воз-
росла на два рубля. Рассмотрение 
дела назначено на 7 февраля 2011 
года.

Курская область

Сокровища могли 
уйти за бесценок
Безработный житель одного 
из сел Курской области выкопал 
клад V века и продал его 
в шестьсот раз дешевле 
реальной стоимости.
Курский селянин, купив металлоис-

катель, отправился на поиски клада в 
надежде поправить финансовое поло-
жение. Поскитавшись по округе, муж-
чина вернулся домой, не подозревая, 
какая удача ждет его на родине, в 
деревушке Большое Анненково.

Прибор запищал в огороде, и копа-
тель взялся за лопату. Маленькие пот-
репанные веками железки лежали 
почти на поверхности. Мужчина отпра-
вился искать покупателя. Как только 
появилась информация о продаже, ею 
заинтересовались сотрудники област-
ного Управления ФСБ России. Под-
ставной покупатель назначил цену — 
50 тыс. рублей. Продавец торговаться 
не стал: невиданная доселе сумма 
показалась подарком судьбы. Как 
только ценные находки ушли покупате-
лю из Железногорска, сотрудники 
ФСБ и милиции решили действовать 
незамедлительно. Они нагрянули с 
обыском к продавцу реликвий, кото-
рый тут же все рассказал.

Находки оказались подлинными 
предметами древности. Если верить 
описи, это составные части и фраг-
менты парадных мужских портупей с 
мечом и кинжалом, парадного пояса и 
конской упряжи. Находка, как говорят 
эксперты, относится к периоду Вели-
кого переселения народов (IV—V 
века). По закону объекты археологиче-
ского наследия находятся под охраной 
государства с момента обнаружения. 
Стоимость их составляет порядка 30 
миллионов рублей. Мужчина многое 
повредил еще при раскопках, не соб-
людая всех правил. К тому же найден-
ные вещи он очищал «антиржавчиной», 
что нанесло им непоправимый урон. В 
итоге незадачливого копателя приго-
ворили к 150 часам общественных 
работ за повреждение исторических 
ценностей при раскопках.

По сообщениям 
информагентств.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я
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Интересно то, что в нож входят 
87 различных инструментов, 
с помощью которых можно 
выполнять в общей сложности 
141 функцию.

Кроме различных лезвий и 
отверток в ноже имеются даже 
лупа, компас, плоскогубцы, нож 
для сигар, лазерный указатель и 
многое другое.

Правда,  при весе более 1,3 кг, 
не считая эксклюзивного дере-
вянного футляра, он скорее 
создан для коллекционеров, а не 
для практического использова-
ния.

Чудо-нож изготовляется вруч-
ную ограниченным числом 

экземпляров, и при  его покупке 
выдается  сертификат, подтверж-
дающий уникальность и подлин-
ность изделия. 

По сообщениям 

информагентств.

Невезучие
В Нью-Йорке состоялась церемония вручения премии 

самому невезучему путешественнику в мире. Победителем 

стал житель города Вентура, штат Калифорния, генетик Гэри 

Фельдман.

Самый невезучий путешест-
венник был выбран путем интер-
нет-голосования. На конкурс 
были присланы более 800 исто-
рий о сломанных костях, взбе-
сившихся обезьянах, подхвачен-
ных во время путешествия 
необычных болезнях и многих 
других неудачах во время путе-
шествий.

Фельдмана наградили за его 
историю о посещении Вьетнама 
с медико-санитарной миссией в 
октябре 2009 года. По словам 
американца, в самом начале 
этого путешествия он отправился 
на осмотр местных достоприме-
чательностей, в том числе высо-
кого крутого утеса к северу от 
Ханоя. Когда он находился на 
вершине, горная порода под его 
ногами обвалилась, и он упал с 
девятиметровой высоты. В 
результате падения Фельдман 
был доставлен в больницу, где 
его прооперировали.

К настоящему моменту Гэри 
Фельдман еще не до конца вос-
становился — ему приходится 

посещать врачей и залечивать 
серьезную травму. Тем не менее 
он смог явиться на церемонию 
вручения приза, в качестве кото-
рого выступила туристическая 
путевка стоимостью десять тысяч 
долларов.

Сладкая реликвия
Жительница Новой Зеландии Катрина Гринслейд продала 

на местном онлайн-аукционе небольшой кусочек торта 

со свадьбы британского принца Чарльза и Дианы Спенсер. 

Необычный лот ушел с молотка за 380 новозеландских 

долларов (290 долларов США).

По словам жительницы Край-
стчерча, кусочек торта хранился 
в ее семье в течение 30 лет — 
в 1981 году его принес домой 
отец Катрины, служивший в то 
время в Королевских ВВС Новой 
Зеландии. В день свадьбы при-
нца и его избранницы военным 
прислали торт, чтобы каждый мог 
отметить торжество и попробо-
вать свадебное угощение.

Когда военные поделили торт 

на кусочки, отец Гринслейд не 
стал есть доставшуюся ему 
небольшую часть кондитерского 
изделия. Вместо этого он отнес 
торт домой, чтобы его родные 
смогли попробовать свадебное 
угощение. В доме также решили 
не есть кусок, покрытый сахарной 
глазурью, и положили его в пла-
стиковый контейнер. С тех пор он 
хранился в доме Гринслейд в 
шкафчике для посуды.

Чудо-нож
В Швейцарии создан меганож, который известен  как самый 

большой и многофункциональный перочинный нож в мире.

Аппарат Губернатора и Правительства Орловской области, 
Орловский областной Совет народных депутатов выражают 
соболезнование ветерану Великой Отечественной войны, 
бывшему работнику исполнительного комитета Орловского 
областного Совета народных депутатов Егору Даниловичу Ти-
тову в связи со смертью его жены.

Коллектив ОГУЗ «Орловский перинатальный центр» выра-
жает глубокое и  искреннее соболезнование врачу-гинекологу 
Наталье Михайловне Чинковой в связи со смертью отца.

СОБОЛЕЗНОВАННИЯ

Выражаем искреннюю благодарность коллективам 
МУП ЖРЭП (Заказчик), филиала АРС МУП ЖРЭП (Заказчик), 
Орловского юридического института за моральную и матери-
альную поддержку в организации похорон Холодкова Алексея 
Александровича.

Жена, дочь, внук.

БЛАГОДАРНОССТЬ

Сурков Николай Сергеевич, представитель от имени 
и в интересах собственников 7 земельных долей размером 
5,3 га каждая, в т.ч. пашни — 5,2 га каждая, сенокоса — 
0,1 га каждая, в праве общей долевой собственности на зе-
мельный участок общей площадью 2844 га, кадастровый 
номер 57:24:0000000:188, расположенный по адресу: Ор-
ловская область, Должанский район, на территории Ку-
диновской сельской администрации, СПК «Никольское» 
(бывшее кооперативное хозяйство «Никольское»), находя-
щийся в общей долевой собственности 547 граждан,

ИЗВЕЩАЕТ
о намерении собственников выделить земельный уча-

сток общей площадью 37,1 га, в т.ч. пашни — 36,4 га, сено-
коса — 0,7 га, в счет 7 земельных долей в праве общей до-
левой собственности на земельный участок из земель 
сельскохозяйственного назначения:

поле 8, участок 4, находящийся в 100 метрах от н.п. Ни-
кольское, вдоль автодороги Долгое—Ливны.

Обоснованные возражения от участников общей доле-
вой собственности по местоположению выделяемого зе-
мельного участка вручаются представителю собственни-
ков земельных долей Суркову Николаю Сергеевичу лично 
под роспись либо направляются по адресу: Орловская об-
ласть, Должанский район, с. Никольское, по почте заказ-
ным письмом с описью вложения, с уведомлением о вруче-
нии в течение 30 дней со дня публикации настоящего изве-
щения.

Телефон 8-906-569-44-50.

Липский Сергей Владимирович, собственник одной земель-
ной доли размером 6,8 га, в том числе пашни — 6,8 га, в праве об-
щей долевой собственности на земельный участок общей площа-
дью 9,0 га, кадастровый номер 57:03:0000000:53, расположенный 
по адресу: Орловская область, Хотынецкий район, КХ им. Бадаева,

ИЗВЕЩАЕТ
о своем намерении выделить земельный участок общей пло-

щадью 6,8 га, в том числе пашни — 6,8 га, в счет одной земельной 
доли в праве общей долевой собственности на земельный участок 
из земель сельскохозяйственного назначения:

выделяемый земельный участок площадью 9,0 га (одна земель-
ная доля) расположен:

производственный участок № 1, полевой севооборот № 3, 
поле 3 — 6,8 га,

кормовой севооборот № 5 — 2,2 га.
Обоснованные возражения от участников общей долевой соб-

ственности по местоположению выделяемого земельного участка 
вручаются собственнику земельной доли Липскому Сергею Вла-
димировичу лично под роспись либо направляются по адресу: Ор-
ловская область, Хотынецкий район, д. Большое Юрьево по почте 
заказным письмом с описью вложения и уведомлением о вруче-
нии в течение 30 дней со дня публикации настоящего извещения.

К возражениям, в какой бы форме они ни были направлены соб-
ственнику земельной доли, возражающая сторона — участник об-
щей долевой собственности — должна приложить следующие до-
кументы: копию документа, удостоверяющего личность (паспорт), 
копии документов, подтверждающих право собственности на зе-
мельную долю (долю в праве), а также указать реквизиты, по кото-
рым с ними можно связаться с целью урегулирования возникшего 
спора.

В случае если от имени возражающей стороны действует пред-
ставитель, то помимо указанных документов к возражению прила-
гаются документы, подтверждающие полномочия данного пред-
ставителя.

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» участники доле-
вой собственности на земельный участок из земель сель-
скохозяйственного назначения с кадастровым номером 
57:12:0000000:0039, расположенный по адресу: Орловская 
область, Корсаковский район, АО «Покровское», уведомля-
ются о проведении общего собрания.

Место проведения: Орловская область, Корсаковский 
район, д. Большие Озерки, сельская администрация.

Дата проведения: 27 февраля 2011 года.
Время проведения: 13.00.
Форма проведения: открытая.
Организатор собрания: Анохин Сергей Николаевич.
Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Местоположение части находящегося в долевой собст-

венности земельного участка, в границах которой в первооче-
редном порядке выделяются земельные участки в счет зе-
мельных долей.

2. Местоположение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой находятся 
невостребованные земельные доли.

3. Местоположение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой выделяются 
земельные участки в счет земельных долей заявителей.

Каждому участнику долевой собственности на земельный 
участок при себе необходимо иметь документы, удостоверяю-
щие личность (паспорт), правоустанавливающие или право-
подтверждающие документы на земельную долю (свидетель-
ство), доверенность (в случае представительства).

От имени собственников земельных долей на собрании мо-
жет присутствовать их представитель (доверенное лицо).

Более подробную информацию можно получить по телефо-
ну 8-905-166-05-01 или по адресу: Орловская обл., Корсаков-
ский р-н, д. Страховка, д. 7-а.

ООО «Богоявленское» (ИНН 7717565247, ОГРН 5067746077680, адрес: Ор-
ловская область, Новодеревеньковский р-н, с. Старогольское) в лице генераль-
ного директора Добреньковой Е.В., осуществляющее сельскохозяйственное 
производство с 2010 года, уведомляет граждан-собственников, не распоря-
дившихся в соответствии с действующим законодательством земельными доля-
ми, о том, что, исходя из принципа учета значения земли как основы жизни и дея-
тельности человека, приоритета охраны земли как важнейшего компонента ок-
ружающей среды и средства производства в сельском хозяйстве, а также исходя 
из очевидной выгоды и пользы, которые приобретут собственники (правообла-
датели) таких земельных долей, действуя в чужом интересе без поручения в со-
ответствии с нормами главы 50 Гражданского кодекса РФ (ч. 2), приступает к ис-
пользованию следующего земельного участка:

поле VIII, севооборот 2, рабочий участок 3  — 112,6 га,
поле IV, севооборот 2, рабочий участок 2 — 95,7 га,
поле IV, севооборот 2, рабочий участок 3 — 67,5 га,
поле IV, севооборот 2, рабочий участок 4 — 56,8 га,
поле VI, севооборот 2, рабочий участок 1 — 74,2 га,
поле I, севооборот 2, рабочий участок 1 — 60,8 га,
поле I I, севооборот 2, рабочий участок 2 — 49,6 га,
земельный массив — 10881200 кв. м, расположенный по адресу: Орловская об-

ласть, Новодеревеньковский район, Старогольское с/п, в границах СПК «Благодать», 
в соответствии с их целевым назначением на неограниченный срок для сельскохо-
зяйственного производства с момента опубликования настоящего извещения.

Вследствие этого ООО «Богоявленское» принимает на себя исполнение пе-
ред государством следующих обязанностей собственников:

рациональное использование земельных участков в соответствии с их целе-
вым назначением и размещением;

осуществление мероприятий по охране земель;
своевременное внесение платежей за землю;
недопущение загрязнений, захламления, деградации и ухудшения земель.
По всем возникающим вопросам обращаться по адресу: 303635, Орловская об-

ласть, Новодеревеньковский р-н, с. Старогольское или по телефону 8 (48678) 2-44-16.

Участники долевой собственности на земельные участки 
из земель сельскохозяйственного назначения (в составе массива 
участки с кадастровыми номерами: 57:19:0000000:151,  
57:19:0000000:152), расположенные по адресу: Орловская об-
ласть, Верховский район, Коньшинское сельское поселение, СПК 
«Заря», уведомляются о проведении общего собрания.

Место проведения: Орловская область, Верховский район, 
здание администрации Коньшинского сельского поселения. 

Дата проведения: 28 февраля 2011 г.
Время проведения: 12.00.
Форма проведения: открытая.
Организатор собрания: представитель по доверенности 

от участников долевой собственности Грачева Надежда Дмитри-
евна.

Повестка дня: условия передачи земельного участка, находя-
щегося в долевой собственности, в аренду (определение аренда-
тора, размер арендной платы, срок договора и другие существен-
ные условия).

Сальников Виталий Викторович, представитель от имени собственников 
двадцати девяти земельных долей размером 5,2 га каждая, в том числе пашни — 
5,2 га каждая, в праве общей долевой собственности на земельный участок об-
щей площадью 8666000 кв. м, кадастровый номер 57:11:0030301:155, располо-
женный по адресу: Орловская область, Мценский район, Высокинский с/с, 
ЗАО «Мелынь»,

ИЗВЕЩАЕТ

о намерении собственников выделить земельный участок общей площадью 
150,8 га, в том числе пашни — 150,8 га, в счет 29 (двадцати девяти) земельных 
долей в праве общей долевой собственности на земельный участок из земель 
сельскохозяйственного назначения:

полевой севооборот № 1, поле № 5, рабочий участок № 5, площадью — 21 га (10,8 га);
полевой севооборот № 1, поле № 5, рабочий участок № 3, площадью — 19 га (19,0 га);
полевой севооборот № 1, поле № 5, рабочий участок № 2, площадью — 47 га (15,0 га);
полевой севооборот № 2, поле № 3, рабочий участок № 4, площадью — 56 га (56,0 га);
полевой севооборот № 1, поле № 5, рабочий участок № 10, площадью — 79 га (25,0 га);
полевой севооборот № 1, поле № 5, рабочий участок № 11, площадью — 55 га (25,0 га).

Обоснованные возражения от участников общей долевой собственности 
по местоположению выделяемого земельного участка вручаются представите-
лю собственников земельных долей Сальникову Виталию Викторовичу лично под 
роспись либо направляются по адресу: Орловская область, г. Мценск, переулок 
Заводской, д. 17, по почте заказным письмом с описью вложения, с уведомлени-
ем о вручении в течение 30 дней со дня публикации настоящего извещения.

К возражениям, в какой бы форме они ни были направлены представителю 
собственников земельных долей, возражающая сторона — участник общей до-
левой собственности — должна приложить следующие документы: копию доку-
мента, удостоверяющего личность (паспорт), копии документов, подтверждаю-
щих право собственности на земельную долю (долю в праве), а также указать 
реквизиты, по которым с ними можно связаться с целью урегулирования возник-
шего спора.

В случае если от имени возражающей стороны действует представитель, 
то помимо указанных документов к возражению прилагаются документы, под-
тверждающие полномочия данного представителя.

Саушев Игорь Геннадьевич и Квасова Елена Николаевна, представители, 
действующие по доверенности от имени собственников 18 земельных долей раз-
мером 4,7 га каждая, в том числе пашни — 4,7 га каждая, в праве общей долевой 
собственности на земельный участок общей площадью 9565000 кв. м, кадастро-
вый номер 57:11:0020201:140, расположенный по адресу: Орловская область, 
Мценский район, Спасско-Лутовиновский с/с, ЗАО «Тургеневское», находящийся 
в общей долевой собственности граждан-собственников 203,5 земельной доли,

ИЗВЕЩАЮТ
о намерении собственников выделить земельный участок общей площадью 

84,6 га, в том числе пашни — 84,6 га, в счет 18 земельных долей в праве общей 
долевой собственности на земельный участок из земель сельскохозяйственного 
назначения для сельскохозяйственного использования, местоположение: Орлов-
ская область, Мценский район, Спасско-Лутовиновский с/с, ЗАО «Тургеневское»:

севооборот II,
поле VI,
рабочий участок № 1, площадь — 17,6 га (общая — 42 га),
рабочий участок № 2, площадь — 67 га.
Обоснованные возражения от участников общей долевой собственности 

по местоположению выделяемого земельного участка можно направлять по ад-
ресу: Россия, Орловская область, г. Мценск, ул. Заводская, д. 3-а.

Более подробную информацию можно получить по тел. 8 (48646) 2-18-03.

НАРКОКОНТРОЛЬ
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